

tes impopulares, que tienen la debilidad de dar crédito á las lisonjas por paga, como el atolondrado que se creyera amado por una ramera.

De antipatriótica se tachará nuestra actitud por tales individuos, pero el pueblo, que es al que nos dirigimos, porque es el beñado, el ultrajado, el oprimido; porque es el siervo debiendo ser el amo, ese pueblo, comprenderá nuestros esfuerzos encaminados á su mejoramiento social á fin de que ya no se le explote ni se lo tiranice, á fin de que pueda ejercitar sus derechos, y que sea libre y fuerte, y no se le tome como comparsa en los ridículos festejos de la adulación y del servilismo.

Se tachará de antipatriótica nuestra tarea, precisamente por los que, viendo á la Patria en peligro, no dan un solo paso para salvarla, sino que se conforman con adular al poderoso y embrutecer á las masas, comprendiendo que de ese embrutecimiento depende su bienestar personal, que tiene por base la degradación del pueblo; pero que tendrá como merecido castigo, el fallo condenatorio de la Historia.

## ESTAFAS PIADOSAS.

Un individuo, disfrazado de fraile, recorrió la colonia de San Miguel, de Tacubaya, y el caserío de Chapultepec, solicitando limosnas para la construcción de un templo que substituya la vieja capilla de Chapultepec, que pronto será demolida para el ensanche del Bosque.

El individuo mencionado resultó ser un falso cura y un pillo vulgar. Colectó algunas cantidades arrancadas á la ignorancia y al fanatismo y huyó con ellas.

La frecuencia de estas vulgares estafas piadosas, revela á más de un fanatismo ciego y servil, una educación clerical viciosa, pues si no recorrieran las casas una turba de frailes y beatos colectando limosnas de inversión dudosa, los fanáticos se cuidarían de estas sorpresas y evitarían esas estafas piadosas.

## Los delegados al Primer Congreso Liberal.

A continuación damos la lista de los Clubs y publicaciones periódicas, que tuvieron representación en el Gran Congreso Liberal reunido en San Luis Potosí el día 5 del corriente.

Por dicha lista se convencerán los detractores de la causa liberal, de la importancia y significación que tiene el movimiento político, que tanto amehrenta á los ensotanaos y hace perder el tino á los déspotas, al comprender que la República está pronta á hacer oír su voz soberana.

He aquí la lista, por Estados:

### I.—CHIHUAHUA.

*Hidalgo del Parral.*—“Club Liberal Estéban Benítez,” Antonio Mesa y Salinas.

### II.—COAHUILA.

*Monclova.*—“Club Liberal Miguel Blanco,” Lic. Antonio de la Fuente, Ingeniero Luis F. Lajous.

*Ciudad Porfirio Diaz.*—“Club Liberal” Lic. Ramón Ramos é Ingeniero Camilo Arriaga.

Club Liberal “Estéban Coronado,” Ingeniero Camilo Arriaga.

### III.—DURANGO.

*Cuencame.*—“Club Liberal Ignacio Zaragoza,” Francisco S. Montelongo.

*Ciudad Lerdo.*—“Club Melchor Ocampo,” Lic. Benito Garza.

### IV.—DISTRITO FEDERAL.

“Agrupación Liberal Pro Patria,” Avellino Espinosa, José Hinojosa, Salomé Bortello, hijo, y Lázaro Villarreal.

### PRENSA MEXICANA.

*Diario del Hogar,* representanto, Ingeniero Camilo Arriaga. Este periódico remitió ejemplares de un folleto titulado “La Libertad Religiosa en México,” escrito por el Diputado D. Manuel E. Rincón, y cuyos ejemplares fueron repartidos.

*El Universal* (diario) y *El Monitor Liberal* (semanario) representados por el Lic.